

LA ÚLTIMA HORA

Número suelta 3 cts.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XXI—Número 7.126

SUSCRIPCION: Un mes, 1'25 ptas. en toda España
Extranjero, 1'45 ptas.

Palma de Mallorca, Jueves 1.º de Enero de 1914

REDACCION Y ADMINISTRACION
S. Bartolomé 6, 32.—Teléfono n.º 6

Información

Pro Mallorca

Ayer por la tarde, en la Cámara de Comercio, presididos por el presidente don Ricardo Roca, se reunieron un grupo de personas, representantes de varias sociedades y entidades de esta localidad, presuntamente convocados por el periodista argentino D. Miguel I. Font, que desde hace algunos meses reside en el pueblo de Pollensa.

El señor Font expuso a los reunidos la labor que ha venido realizando en Pollensa el objeto de fundar un periódico, *La Prensa*, que fuera el propulsor de los intereses materiales y morales de la población; manifestó que en dicha villa se habían creado diferentes comisiones de vecinos, encargadas de fomentar la cultura, la higiene, el turismo, etc., y afirmó que tenía el propósito de hacer lo propio en diferentes pueblos de Mallorca con el objeto de que ellos sirvieran para extender el desarrollo de la cultura en todos ellos, idea que exponía a los concurrentes por si les parecía acertada, en cuyo caso les rogaba que ellos firmaran una invitación convocando a una asamblea a diferentes personalidades y entidades de prensa de Palma y de los pueblos en la que se explicaría de nuevo el proyecto por si merecía su aprobación y en caso afirmativo prestaran su apoyo.

Entre los reunidos pareció bien la idea, mereciendo calurosos elogios la obra que se ha impuesto nuestro distinguido e ilustrado huesteped señor Font, y desde luego, todos los presentes mostráronse dispuestos a firmar la convocatoria de la asamblea antes mencionada.

Se convino que la asamblea se celebrara el próximo domingo a las cinco y media de la tarde en la Cámara de Comercio, cuyo presidente señor Roca puso el local a disposición para tener lugar el acto.

Estado de los campos y cosechas

Dice el «Boletín Agrícola» de esta Región en su último número:

«Durante la primera mitad del mes que hoy termino, ha reinado la perla seca que venimos padeciendo desde hace tanto tiempo. En los comienzos de la segunda quincena se inició un régimen meteorológico de lluvias y nieves que ha beneficiado solamente algunas regiones de esta provincia, pues no han sido generales, como hubiera convenido a las necesidades que se experimentan. Son muchos los agricultores que se ven obligados a permanecer con los brazos cruzados en espera de la benéfica lluvia que permita verificar las siembras en buenas condiciones de tempero.

Puede decirse, que las operaciones agrícolas están paralizadas en general, con la sola excepción de los agricultores, los menos, que han visto favorecidos sus campos, con las aguas de estos días.

La ganadería que en la actualidad sufre los efectos de la tan prolongada sequía, carece de pastos para su sostenimiento, viéndose obligados los ganaderos a vender o a mermar sus hatos antes de que perezcan por falta de alimento.

Denuncia de Valores

La Junta Sindical del Colegio de Corredores de Comercio ha publicado en el «B. O.» el siguiente edicto:

Habiendo sido extraviados o sustraídos los títulos serie A números 495501, 500143 y 144, uno serie B número 100741, otro serie C número 121991 y otro serie H número 60881 de la deuda del 4 por 100 Interior emisión de 30 de diciembre de 1908 y además cinco títulos serie A números 92014 al 18 del 5 por 100 amortizable Emisión de 15 mayo 1900, todos cupon corriente, esta Junta a instancia del interesado y en cumplimiento de las disposiciones del Código de Comercio lo anuncia al público para los efectos oportunos.

Donativo

El Director de la Casa de Misericordia ha recibido del señor Gobernador la siguiente carta:

«Muy señor mío y de mi consideración: Visitando la exposición de muñecas instalada en la Lonja para rifarla a beneficio del «Centro Educativo de los Hostales», y contemplando la satisfacción de las niñas de todas clases sociales que se detienen ante los preciosos ejemplares expuestos, he recordado a las niñas que se hallan acogidas en ese Establecimiento, y pensando cuán agradable sería a las mismas obtener algún «bebé», las remito adjuntas cien pesetas para que puedan adquirir billetes de dicha rifa.

Agradecería a V. que las niñas concurren a la Lonja con dicho objeto, mañana jueves, de cuatro a seis de la tarde.

Suyo afmo. S. S. Q. B. I. M.—Ignacio Martínez de Campos.

Rotas del Carnet

Neorológica

Ha volado al cielo la preciosa niña Carmen Servera Amer, hija del abogado y alcalde de Manacor D. Juan Servera.

Acompañamos en el justo dolor que embarga a los padres de la malograda criatura.

Personales

Los socios de la Juventud Conservadora festinaron a su presidente don Bartolomé Fons el aprecio en que le tienen, le han regalado un rico fagín para concejal. Anoche se hizo entrega al Sr. Fons del referido regalo que ha sido preciosamente bordado por doña Catalina Pujol, viuda de Horrach y dibujado por el artista Sr. Aguiló.

Desde hace algunos días se encuentra en esta ciudad procedente de la Argentina el distinguido joven don Rafael Vanrell.

De viaje

Después de haber asistido a la asamblea de la Federación de Viticultores del Norte de España, llegó ayer el propietario y capitán de Infantería D. Pedro de Montaner.

De Barcelona ha llegado el Rdo. P. Leandro Daydi.

Para Barcelona salieron anoche el capitán de artillería D. Máximo Chulvi, el gerente de la Sucursal de la Isla en aquella ciudad, D. Lorenzo Galmés y el industrial D. Cayetano Alcover.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—Isidro, obispo y mártir, Teodora y Narciso, mártir.

Cuarenta Horas.—Continuarán en el Socorro costeado por la Asociación de la Oración y Vela al Santísimo Sacramento para conmemorar el cuadragésimo primer aniversario de su instalación en esta capital. Exposición a las seis; a las once y media, al tiempo de celebrarse una misa, habrá meditación; por la tarde a las seis y cuarto, se rezará una parte del Rosario y la estación al Santísimo; después habrá sermón de Triduo que predicará el Reverendo señor D. Bartolomé Cortés, seguidamente, la letanía de todos los Santos y el Reso de S. D. M.

Obras funeras.—En Montesión, fiesta de la venida de la Santísima Virgen en carne mortal a Zaragoza: A las ocho misa con música y cánticos; también la habrá a las diez y a las once, y en esta última acabada la misa, se impondrá la medalla a las niñas de la Corte Angélica que lo hubieren solicitado por medio de sus padres u otra persona que los represente.

En Montesión, el día de 2.º enero, para conmemorar la venida de la Santísima Virgen en carne mortal a Zaragoza en este día, a las ocho habrá misa rezada con órgano y cánticos en el altar de nuestra Señora del Pilar y luego habrá imposición de medallas.

También habrá misa este día, a las diez y a las once.

Con las debidas disposiciones este día se puede ganar indulgencia pluriplena visitando el altar de la Virgen del Pilar. Esta indulgencia es aplicable a las almas del purgatorio.

El viernes día 2 de enero a las once habrá misa rezada en el altar de la Santísima Virgen del Pilar para las niñas de la Corte Angélica. Acabada la misa, habrá imposición de medallas para las niñas que deseen ingresar en dicha Corte Angélica y lo pidan por medio de sus padres o persona mayor que las represente y al fin se dará a todas las niñas presentes la bendición especial que la Santa Iglesia tiene para este caso.

En el Oratorio de las Hermanas Celadoras del Culto Eucarístico, hoy al anochecer empezarán Ejercicios Espirituales, que continuarán hasta el día 10, con los actos siguientes: Por la mañana a las nueve y media misa, lectura y plática; por la tarde a las cinco Rosario, meditación, lectura y plática; habrá exposición todo el día y vela.

De Teatros

Principal

Anoche se representó la obra de Palou y Coll «La Campana de la Almudaina».

Fueron aplaudidos la señora Morera y el señor Villagómez.

Lírico

Sagi-Barba, el gran barítono de ópera, celebró anoche su beneficio. Fue una velada, la de ayer, verdaderamente artística.

El beneficiado hizo gala de su arte y excelentes condiciones de cantante, interpretando inmejorablemente las obras que figuraban en el programa.

El público, bastante numeroso, le correspondió con aplausos nutridos, seguramente los más unánimes y sinceros que ha oído Sagi-Barba en la presente temporada.

El artista no escatimó ni una sola de sus portentosas facultades y el público corras pondió, como siempre en análogos casos, con aplauso fortísimo y franco.

Cantó el tercer acto de «Rigoletto» en español dando al personaje todo el carácter y entonación propias; lo matizó en los diferentes conceptos de actor y cantante.

El «Guitarico» y «La gloria del vencido» merecieron acertadísima interpretación.

Los aplausos se sucedieron sin interrupción durante la velada dirigidos en primer término al beneficiado y también para premiar la exquisita labor de la excelente artista triple cantante Luisa Vela y del notable tenor García Romero.

Esta tarde, a las cuatro y media, se pondrá en escena «El Rey que robó», hermosa ópera en tres actos.

Para esta noche se anuncia la despedida de la compañía. Se representará «La Generala» y «Los Cadetes de la Reina».

Además, Sagi Barba cantará el prólogo de «I Pagliacci» y García Romero el racconto de «Lohengrin», piezas favoritas de ambos artistas.

Mañana viernes se reanudarán las funciones de cine. Se proyectará la película «La alondra y el milano», que viene precedida de grandes elogios.

Balear

Con mucho éxito debutó anoche el dueto «Laurins».

Para mañana se anuncia el debut de otro dueto.

Hoy se despedirán de nuestro público los notables bailarines «Les Petits Mestres» y la rondalla valenciana «Los 6 únicos».

La Protectora

Sigue viéndose concurridísimo este cine, donde se proyectan notables películas.

Para hoy se anuncia escogido programa.

Obreros Católicos

Igualmente se proyectarán esta tarde y noche en el cine del Call interesantes cintas.

Victoria

En este teatro del arrabal de Santa Catalina se estrenará hoy la película titulada «La Paralela trágica».

Además se regalarán números para el sorteo de juguetes que tendrá lugar el día de Reyes.

Comisión Provincial

Bajo la presidencia del señor Feliu y con asistencia de los señores Amer, Socias y Llobera celebró sesión la Comisión Provincial.

Quedó aprobada el acta de la sesión anterior.

Se acordó adjudicar el concurso para la adquisición de mantas para el Hospital a los señores Herederos de Vicente Juan Ribas.

Se concedió permiso a una asilada de la Misericordia para que pueda abandonar aquel establecimiento por haber cumplido su mayor edad.

Se enteró la Comisión de la cuenta de in-

gresos y gastos de la iglesia del Hospital correspondiente al mes de noviembre.

Se concedió permiso a unos vecinos de esta ciudad para prohibir una exposición.

Fueron aprobadas las siguientes actas.

De la subasta celebrada el día 18 para contratar el suministro de vino, a los establecimientos provinciales de beneficencia y adjudicada provisionalmente a don Pedro J. Esbaranch por el precio de veinte pesetas los 100 litros.

De la subasta celebrada el mismo día para contratar el suministro de leche adjudicada provisionalmente a don Antonio Cañellas al precio de 36 pesetas los 100 litros.

De la subasta celebrada el mismo día para contratar el suministro de pastas para sopa y adjudicada provisionalmente a don Juan Boscana al precio de 57 pesetas los kilogramos.

De la subasta celebrada el día 19 para contratar el suministro de patatas y adjudicada provisionalmente a don José Más al precio de 14'75 ptas. los 100 kilos.

De la subasta celebrada el mismo día para contratar el suministro de pan y rancho para los presos pobres de la cárcel de Audiencia y adjudicada provisionalmente a don Antonio Maril Pons, al precio de 0'13 pesetas la ración de pan y 0'18 pesetas la de rancho.

De la subasta celebrada el día 20

Por telégrafo

Ecós varios

Canje de obligaciones

Madrid 31 (9 n.)

Hoy se ha efectuado el canje de obligaciones del Tesoro del 4 por ciento.

Se dice que lo presentado al reembolso asciende a 20 millones de pesetas.

El lio del tercer premio de la Lotería

Barcelona.—El recadero de Bañolas ha dicho que del décimo que tenía del tercer premio, dió 76 participaciones de a 10 y 20 reales y que necesitando dinero cambió el décimo a una vendedora de la Rambla por otro que vendió a un vecino de Bañolas resultando premiado con 5.000 pesetas.

Con el importe de este compró otro y dió 120 pesetas en participaciones, gastándose el dinero y devolvió el décimo a la Administración.

La policía desde su llegada les ha vigilado constantemente.

Luego han marchado a Oporto.

La política

Cuestiones internacionales

Madrid 31 (9 n.)

El ministro de Estado señor marqués de Lema dijo que el Gobierno ha autorizado al delegado del Consejo de Estadística en Bruselas para firmar el convenio con España.

También se ha telegrafado al Cónsul de España en el Panamá que comunique a aquel Gobierno que España asistirá representada oficialmente a la exposición que se celebrará en aquella república con motivo de la apertura del Canal.

Consejo de Ministros

Al entrar

Madrid 1 (2'15 m.)

A las cinco de esta tarde se ha reunido el Consejo de Ministros.

El señor Dato, a la entrada, dijo que fué a visitar al señor conde de Romanones.

Los rebeldes se apoderaron de todas las trincheras.

La opinión general es que pronto se harán dueños de la ciudad que actualmente ocupan las tropas que manda el general Huertas.

Lo que ha dicho el general Ortega

New York.—El general rebelde señor Ortega ha dicho que cuando se rinda la ciudad de Tejas, pasará por las armas a todos los jefes y oficiales federales que caigan en su poder.

Asuntos de Baleares

Segundos tenientes

Madrid 1.º (2'15 m.)

Se ha dispuesto que figure un segundo teniente en los escuadrones de los cuerpos de Baleares y Canarias y en las comandancias de África, a efectos de destino forzoso en los cuerpos de referencia.

Bolsa de Madrid

Madrid 31 (4'55 i.)

Interior contado 78'80

Interior fin de mes 78'80

Amortizable 98'30

Amortizable 4 por 100 89'50

Banco de España 451'00

Compañía de Tabacos 293'00

Francos 5'50

Libras 26'99

Exterior de París 00'00

FABRA.

La Alondra

Y

El Milano

Regalo de Reyes

El mejor regalo para el día de Reyes es la CITARINA instrumento musical el más fácil el más recreativo y más económico.

De venta en la

CASA CASTELLA

Santo Domingo 34 y 36, Palma.

Automóvil

DE 12 CABALLOS DE FUERZA

En muy buenas condiciones se vende uno de cuatro asientos, con posible aplicación para seis, último modelo de una acreditadísima marca francesa.

Se cedería a precio relativamente económico.

Informes, CENTRO DE ANUNCIOS.

Enseñanza

Un profesor dedicado, casi exclusivamente, a sus últimos años a las Matemáticas Superiores, piensa de nuevo volver a la enseñanza para ocuparse en ella un par de horas diarias. Informes, Centro de Anuncios.

A los exportadores Mallorquines

JOSE ARBONA, Representante

Granja Mallorca: San Sebastián

Admitirá representaciones para la venta en comisión de productos Mallorquines en el Norte de España, menos, anisados y hicores.

Libros necesarios

para 1914

Almanaque Bailly-Baillière.

Agenda de Bufete 1'50 y 2 ptas. en tela

Memorandum de la Cuenta Diaria De 1 a 4 id.

Agenda Bolillo para particulares De 2'50 y 3 id.

Carnet-Agenda perpetua Bolillo De 1'50 a 3'50 id.

Agenda Cullnaria 1 peseta.

El año en la Mano 2 pesetas.

Almanaque enciclopedia de la vida privada 1'50 id.

Almanaque de la Ilustración Española y Americana, 2 pesetas.

De venta en la Librería TOUTS

Salón LAS CAMPANAS

Hoy jueves 1.º Enero, se celebrará el primer baile de máscara de la serie que se ha de celebrar en este salón, carretera de Laca Hostales, can chess.

Espectáculos

Principal

A las 4 y media.—La Campana de la Almudaina

A las nueve.—Militares y Paisanos.

Lírico

A las cuatro y media.—El Rey que robó.

A las nueve menos cuarto.—La Generala, el señor García Romero cantará el racconto de Lohengrin y Sagi-Barba, el prólogo de I Pagliacci y Los Cadetes de la Reina.

Balear

Cine y Variedades.

Teatro Victoria

Función de Cine.

La Potestora

Todos los días sesiones de Cine de 7 a 11.

Obreros Católicos

Función de cine.

Xrite ColorChecker Color Rendition Chart

rias.

Empedrado.—Desde ayer una brigada de trabajadores ha comenzado la recomposición del empedrado de la calle de San Jaime.

Acometidas.—Continúan con actividad verificándose las acometidas de alcantarillas a la acequia colectoras que atraviesan el paseo del Borne.

BLIXIR CALLOL.—Combate la Neurastenia.

EL «X2» En la escrófula supurativa determina una rápida y segura cicatrización, reconstituyendo poderosamente el organismo.

El Licor del Polo no se vende al cuarto ni por medida ni peso; el que así lo compra es engañado, pues el Licor del Polo legítimo solo se vende en sus frascos con el retrato de su autor en las etiquetas y prespectos.

El mejor Laxante depurativo es el The Alpino. Previene y cura el Estreñimiento, las fiebres Gástricas, Tifus, Viruelas, Sarampión, Gripe, etc. Es la salvación de los niños, previene y cura la mayoría de sus dolencias. Véndese en Farmacias y Droguerías.

La preparación más moderna y perfeccionada con los últimos adelantos de la ciencia es el «Malta Natura» (paquete amarillo).

Visitando a Maura

El exministro señor González Besada visitó y conferenció extensamente con el señor Maura.

También le visitaron el Sr. Ossa y otros conservadores.

Congreso ferroviario

Madrid 1 (2'15 m.)

Valladolid.—El Congreso Ferroviario, después de haber deliberado largo rato sobre la actitud de la sección Barcelonesa, se acordó que los Delegados por Cataluña dieran las satisfacciones por las injurias hechas al Sindicato de la Federación.

Los Delegados catalanes se negaron a darlas y el Congreso en su consecuencia acordó excluirlos, haciéndolos retirar del salón.

La sesión duró cerca de ocho horas.

Robo en un Ayuntamiento

Huelva.—Esta madrugada ha sido robado el Ayuntamiento de Villanueva de las Cruces. Los ladrones arrancaron una de las ventanas de la Casa capitular.

Una vez dentro forzaron la caja de caudales, llevándose todo el efectivo que había en ella.

Ignórase quienes sean los autores del robo.

Llegada de apaches

Badajoz.—Expulsados de Portugal, han llegado varios apaches.

Combate entre italianos y árabes

Roma.—Los italianos rechazaron el ataque de los árabes de Maharuga.

Los italianos tuvieron un oficial y diez y siete soldados muertos y setenta y cinco heridos.

Los árabes sufrieron grandes pérdidas.

Tren volado con dinamita

Veracruz.—Los rebeldes volaron con dinamita un tren militar. Resultaron muchos federales muertos y heridos.

Incendio

New York.—Ha ocurrido un voraz incendio en un barrio de las afueras resultando ocho personas muertas.

El cuadro de la Gioconda

París.—Ha llegado la comisión que conduce el cuadro de la Gioconda.

Ministro que presenta la dimisión

Sofía.—El Rey ha aceptado la dimisión presentada por el Ministro de Negocios extranjeros, encargándose interinamente de la cartera el presidente del Consejo.

Convenio firmado

San Petersburgo.—La convención arbitral búlgaro-servio se ha firmado ayer.

Nuevo combate entre federales y constitucionales

New York.—Dicen de Tejas que en el nuevo combate habido entre las tropas federales y constitucionales hubo numerosos muertos en ambas partes.

LA ÚLTIMA HORA

Número suelta 5 cts.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

AÑO XXI—Número 7.126

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 25 ptas. en toda España. Extranjero, 35 ptas.

Palma de Mallorca, Jueves 1.º de Enero de 1914

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
S. Bartolomé 6, 32—Teléfono 6

Información

Pro Mallorca

Ayer por la tarde, en la Cámara de Comercio, presididos por el presidente don Ricardo Roca, se reunieron un grupo de personas, representantes de varias sociedades y entidades de esta localidad, previamente convocadas por el periodista argentino D. Miguel J. Font que desde hace algunos meses reside en el pueblo de Pollensa.

El señor Font expuso a los reunidos la labor que ha venido realizando Pollensa al objeto de fundar un periódico *La Prensa*, que fuera el impulsor de los intereses materiales y morales de la población; manifestó que en dicha villa se habían creado diferentes comisiones de vecinos, encargadas de fomentar la cultura, la higiene y el turismo, etc., y afirmó que tenía el propósito de hacer lo propio en diferentes pueblos de Mallorca con el objeto de que ellos sirvieran para extender el desarrollo de la cultura en todos ellos, idea que exponía a los concurrentes por si les parecía acertada, en cuyo caso les rogaba que ellos firmaran una invitación convocando a una asamblea a diferentes personalidades y entidades y prensa de Palma y de los pueblos en la que se explanaría de nuevo el proyecto por si merecía su aprobación y en caso afirmativo prestaran su apoyo.

Entre los reunidos pareció bien la idea, mereciendo calurosos elogios la obra que se ha impuesto nuestro distinguido e ilustrado huésped señor Font, y desde luego, todos los presentes mostráronse dispuestos a firmar la convocatoria de la asamblea antes mencionada.

Se convino que la asamblea se celebrará el próximo domingo a las cinco y media de la tarde en la Cámara de Comercio, cuyo presidente señor Roca puso el local a disposición para tener lugar el acto.

Estado de los campos y cosechas

Dice el «Boletín Agrícola» de esta Región en su último número:

«Durante la primera mitad del mes que hoy termina, ha reinado la pertinaz sequía que venimos padeciendo desde hace tanto tiempo. En los comienzos de la segunda quincena se inició un régimen meteorológico de lluvias y nieves que ha beneficiado solamente algunas regiones de esta provincia, pues no han sido generales, como hubiera convenido a las necesidades que se experimentan. Son muchos los agricultores que se ven obligados a permanecer con los brazos cruzados en espera de la benéfica lluvia que permita verificar las siembras en buenas condiciones de tiempo.

Puede decirse, que las operaciones agrícolas están paralizadas en general, con la sola excepción de los agricultores, los menos, que han visto favorecidos sus campos, con las aguas de estos días.

La ganadería que en la actualidad sufre los efectos de la tan prolongada sequía, carece de pastos para su sostenimiento, viéndose obligados los ganaderos a vender o a mermar sus hatos antes de que perezcan por falta de alimento.

Denuncia de Valores

La Junta Sindical del Colegio de Corredores de Comercio ha publicado en el «B. O.» el siguiente edicto:

Habiendo sido extraviados o sustraídos los títulos serie A números 495591, 500143 y 144, una serie B número 100741, otro serie C número 121991 y otro serie H número 60831 de la deuda del 4 por 100 interior emisión de 30 de diciembre de 1908 y además cinco títulos serie A números 92014 de 18 del 5 por 100 amortizable Emisión de 15 mayo 1909, todos coupon corriente, esta Junta a instancia del interesado y en cumplimiento de las disposiciones del Código de Comercio lo anuncia al público para los efectos oportunos.

Donativo

El Director de la Casa de Misericordia ha recibido del señor Gobernador la siguiente carta:

«Muy señor mío y de mi consideración: Visitando la exposición de muñecas instalada en la Lonja para rifarlas a beneficio del «Centro Educativo de los Hostiateros», y contemplando la satisfacción de las niñas de todas clases sociales que se detienen ante los preciosos ejemplares expuestos, he recordado a las niñas que se hallan acogidas en ese Establecimiento, y pensando cuán agradable sería a las mismas obtener algún «bebé», les remito adjuntas cien pesetas para que puedan adquirir billetes de dicha rifa.

Agradecería a V. que las niñas concurren a la Lonja con dicha objeto, mañana jueves, de cuatro a seis de la tarde.

Suyo affmo. S. S. Q. B. L. M.—Ignacio Martínez de Campos.

Notas del Carnet

Nerológica

Ha volado al cielo la preciosa niña Carmen Servera Amer, hija del abogado y alcalde de Manacor D. Juan Servera.

Acompañamos en el justo dolor que embarga a los padres de la malograda criatura.

Personales

Los socios de la Juventud Conservadora festejando a su presidente don Bartolomé Fons el aprecio que le tienen, le han regalado un rico facón para concejal. Anoche se hizo entrega al Sr. Fons del referido regalo que ha sido preciosamente bordado por doña Catalina Pujol, viuda de Horrach y dibujado por el artífice Sr. Aguiló.

Desde hace algunos días se encuentra en esta ciudad procedente de la Argentina el distinguido joven don Rafael Varrill.

De viaje

Después de haber asistido a la asamblea de la Federación de Viticultores del Norte de España, llegó ayer el propietario y capitán de Infantería D. Pedro de Montaner.

De Barcelona ha llegado el Rdo. P. Leandro Daydi.

Para Barcelona salieron anoche el capitán de artillería D. Máximo Chulvi, el gerente de la Sucursal de la Isla en aquella ciudad, D. Lorenzo Galmés y el industrial D. Cayetano Alcover.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—Isidro, obispo y mártir, Teodora y Narciso, mártir.

Cuarenta Horas.—Continuarán en el Socorro costeadas por la Asociación de la Oración y Vela al Santísimo Sacramento para conmemorar el cuadragésimo primer aniversario de su instalación en esta capital. Exposición a las seis; a las once y media, al tiempo de celebrarse una misa, habrá meditación; por la tarde a las seis y cuarto, se rezará una parte del Rosario y la estación al Santísimo; después habrá sermón de Triduo que predicará el Reverendo señor D. Bartolomé Cortés, seguidamente, la letanía de todos los Santos y la reserva de S. D. M.

Obras funebres.—En Montesión, fiesta de la venida de la Santísima Virgen en carne mortal a Zaragoza: A las ocho misa con música y cánticos; también la habrá a las diez y a las once, y en esta última acabada la misa, se impondrá la medalla a las niñas de la Corte Angélica que lo hubieren solicitado por medio de sus padres u otra persona que los represente.

En Montesión, el día 2 de enero, para conmemorar la venida de la Santísima Virgen en carne mortal a Zaragoza en este día, a las ocho habrá misa rezada con órgano y cánticos en el altar de nuestra Señora del Pilar y luego habrá imposición de medallas.

También habrá misa este día, a las diez y a las once.

Con las debidas disposiciones este día se puede ganar indulgencia plenaria visitando el altar de la Virgen del Pilar. Esta indulgencia es aplicable a las almas del purgatorio.

El viernes día 2 de enero a las once habrá misa rezada en el altar de la Santísima Virgen del Pilar para las niñas de la Corte Angélica. Acabada la misa, habrá imposición de medallas para las niñas que deseen ingresar en dicha Corte Angélica y lo piden por medio de sus padres o persona mayor que los represente y al fin se dará a todas las niñas presentes la bendición especial que la Santa Iglesia tiene para este caso.

En el Oratorio de las Hermanas Cebadoras del Culto Eucarístico, hoy al anochecer empezarán Ejercicios Espirituales, que continuarán hasta el día 10, con los actos siguientes: Por la mañana a las nueve y media misa, lectura y plática; por la tarde a las cinco Rosario, meditación, lectura y plática; habrá exposición todo el día y vela.

De Teatros

Principal

Anoche se representó la obra de Palou y Coll «La Campana de la Almudaina».

Fueron aplaudidos la señora Morera y el señor Villagómez.

Lírico

Sagi-Barba, el gran barítono de opereta, celebró anoche su beneficio. Fue una velada, la de ayer, verdaderamente artística.

El beneficiado hizo gala de su arte y excelentes condiciones de cantante, interpretando inmejorablemente las obras que figuraban en el programa.

El público, bastante numeroso, le correspondió con aplausos nutridos, seguramente los más unánimes y sinceros que ha oído Sagi-Barba en la presente temporada.

El artista no escatimó ni una sola de sus portentosas facultades y el público correspondió, como siempre en análogos casos, con aplauso forlísimo y franco.

Cantó el tercer acto de «Rigoletto» en español dando al personal todo el carácter y entonación propios; lo hizo con los diferentes conceptos de actor y cantante.

El «Guitarico» y «La gloria del vencido» merecieron acertadísima interpretación.

Los aplausos se sucedieron sin interrupción durante la velada dirigidos en primer término al beneficiado y también para premiar la exquisita labor de la excelente artista tiple cantante Luisa Vela y del notable tenor García Romero.

Esta tarde, a las cuatro y media, se pondrá en escena «El Rey que robó», hermosa opereta en tres actos.

Para esta noche se anuncia la despedida de la compañía. Se representará «La Generala» y «Los Cadetes de la Reina».

Además, Sagi-Barba cantará el prólogo de «El Pagliacci» y García Romero el racconto de «Lohengrin», piezas favoritas de ambos artistas.

Mañana viernes se reanudarán las funciones de cine. Se proyectará la película «La Alondra y el Milán», que viene precedida de grandes elogios.

Balnear

Con mucho éxito debutó anoche el dúo de «Laurins».

Para mañana se anuncia el debut de otro dúo.

Hoy se despedirán de nuestro público los notables bailarines «Les Petits Mestres» y la rondalla valenciana «Les 6 únicos».

La Protectora

Sigue viéndose concurridísimo este cine, donde se proyectan notables películas.

Para hoy se anuncia escogido programa.

Obreros Católicos

Igualmente se proyectarán esta tarde y noche en el cine del Call interesantes cintas.

Victoria

En este teatro del arrabal de Santa Catalina se estrenará hoy la película titulada «La Paralela trágica».

Artemus se regalarán números para el sorteo de juguetes que tendrá lugar el día de Reyes.

Comisión Provincial

Bajo la presidencia del señor Felip y con asistencia de los señores Amer, Socías y Llobera celebró sesión la Comisión Provincial.

Quedó aprobada el acta de la sesión anterior.

Se acordó adjudicar el concurso para la adquisición de mantas para el Hospital a los señores Herederos de Vicente Juan Ribas.

Se concedió permiso a una asilada de la Misericordia para que pueda abandonar aquel establecimiento por haber cumplido su mayor edad.

Se enteró la Comisión de la cuenta de in-

gresos y gastos de la iglesia del Hospital correspondiente al mes de noviembre.

Se concedió permiso a unos vecinos de esta ciudad para prohibir una exposición.

Fuere aprobadas las siguientes actas.

De la subasta celebrada el día 18 para contratar el suministro de vino, a los establecimientos provinciales de beneficencia y adjudicada provisionalmente a don Pedro J. Esbarranch por el precio de veinte pesetas los 100 litros.

De la subasta celebrada el mismo día para contratar el suministro de leche adjudicada provisionalmente a don Antonio Cañellas al precio de 36 pesetas los 100 litros.

De la subasta celebrada el mismo día para contratar el suministro de pastas para sopa y adjudicada provisionalmente a don Juan Boscana al precio de 57 pesetas los kilogramos.

De la subasta celebrada el día 19 para contratar el suministro de patatas y adjudicada provisionalmente a don José Más al precio de 14'75 ptas. los 100 kilos.

De la subasta celebrada el mismo día para contratar el suministro de pan y rancho para los presos pobres de la cárcel de Audiencia y adjudicada provisionalmente a don Antonio Marif Pons, al precio de 0'13 pesetas la ración de pan y 0'18 pesetas la de rancho.

De la subasta celebrada el día 20 para contratar el suministro de pan de primera clase y adjudicada provisionalmente a don Juan Frau, al precio de 48 pesetas los 100 kilos.

De la subasta celebrada el mismo día para contratar el suministro de pan de segunda clase y adjudicada provisionalmente a don Jerónimo Llompart al precio de 41 pesetas los 100 kilos.

De la subasta celebrada el mismo día para contratar el suministro de pan de 3.ª clase y adjudicada provisionalmente a don Miguel Vadel al precio de 38 pesetas los 100 Kgs.

Se acordó conceder la misma gratificación que en años anteriores a los Establecimientos Provinciales de Beneficencia.

Se acordó el pago de varias cuentas y se levantó la sesión.

La Política

Nos remitirán para su publicación la siguiente noticia:

«Mañana jueves a las 6 de la tarde se reunirán los republicanos de Palma al objeto de cambiar impresiones sobre la actual situación política y nombrar el Comité que a dirigir el «Partido» de Unión Republicana» de Palma, durante el año 1914.

La reunión tendrá lugar en el casino de la Calle de Socorro 144.

DE LA PENINSULA

Elementos de la Juventud Conservadora han dado a luz un semanario, cuyo primer número ha aparecido y se titula *Vida Ciudadana*.

El periódico contiene originales de gran actualidad política. Entre ellos aparece un artículo de don Gabriel Maura y Gamazo, titulado: «El problema político actual».

En él estudia el autor el momento actual de la política sin violencias ni intenciones de lenguaje, exponiendo la situación del partido conservador que tanta trascendencia tiene.

Entre otras cosas dice:

«Frecuentemente los ministros de la Gobernación incurren en el error de creer que los diputados ministeriales deben gratitud a su persona por el acta que reciben, y no les piden su adhesión incondicional a un programa, pero cine veces se demostró que las mayorías así formadas no pueden realizar labor útil y provechosa».

Recuerda después el articulista la afirmación del conde de Romanones, de que este ministerio es el continuador de la última etapa liberal, posterior a la muerte del señor Canalejas, y dice que el gobierno había de recluir esta afirmación, pues de otro modo los conservadores de buena fe habrán de volver por los fueros de la doctrina ensalzada por todos en enero y olvidada por algunos en octubre».

GACETILLAS

Granizada.—Poco antes de la media noche última cayó sobre esta capital fuerte granizada.

Hoy ha amanecido algo nublado.

El frío se deja sentir con mucha intensidad.

—

Instrucción.—Por el Ministerio de Fomento se han dictado instrucciones para el cumplimiento del apartado sexto de la real orden de 29 de noviembre próximo pasado, relativa a la rectificación de portes, con motivo de la aplicación de las tarifas ferroviarias.

—

Empedrado.—Desde ayer una brigada de trabajadores ha comenzado la recomposición del empedrado de la calle de San Jaime.

—

Acometidas.—Continúan con actividad verificándose las acometidas de alcantarillas a la acequia colectora que atraviesa el paseo del Borne.

—

BLIXIR CALLOL.—Combate la Neu-rastenia.

—

El «X2» En la escrífula suprativa determina una rápida y segura cicatrización, reconstituyendo poderosamente el organismo.

—

El Licor del Polo no se vende al cuarto ni por medida ni peso; el que así lo compra es engañado, pues el Licor del Polo legítimo solo se vende en sus frascos con el retrato de su autor en las etiquetas y prospectos.

—

El mejor laxante depurativo es el The Alpino. Previene y cura el estreñimiento, las fiebres Gástricas, Tífus, Viruelas, Sarampión, Gripe, etc. Es la salvación de los niños, previene y cura la mayoría de sus dolencias. Véndese en Farmacias y Droguerías.

—

La preparación más moderna y perfeccionada con los últimos adelantos de la ciencia es el «Malta Natura» (paquete amarillo).

Por telégrafo

Ecos varios

Canje de obligaciones

Madrid 31 (9 n.)

Hoy se ha efectuado el canje de obligaciones del Tesoro del 4 por ciento.

Se dice que lo presentado al reembolso asciende a 20 millones de pesetas.

El fin del tercer premio de la lotería Barcelona.—El recadero de Bañolas ha dicho que del décimo que tenía del tercer premio, dió 76 participaciones de a 10 y 20 reales y que necesitando dinero cambió el décimo a una vendedora de la Rambla por otro que vendió a un vecino de Bañolas resultando premiado con 5.000 pesetas.

Con el importe de este compró otro y dió 120 pesetas en participaciones, gastándose el dinero y devolvió el décimo a la Administración.

Dicho décimo también ha resultado premiado con un premio pequeño.

La entrada de año nuevo

Madrid 1 (2'15 m.)

La animación en Madrid para conmemorar la entrada de año nuevo es mayor que otros años. La temperatura es templada. Se ha hecho derroche de alegría y de vino. Sin incidentes.

La bola de Gobernación apareció iluminada.

Esta madrugada continúa la animación.

Fallecimiento

Rincón del Medik.—Falleció en el Hospital el comandante del Regimiento de Mallorca D. Manuel Cortés.

Dando cuenta al Rey del accidente de Cartagena.

Madrid 1 (2'15 m.)

El Ministro de Marina, señor Miranda visitó a S. M. el Rey y le dió cuenta del accidente ocurrido en Cartagena al nuevo torpedero n.º 8.

El Monarca se interesó vivamente por el estado en que se encuentran los fogoneros heridos.

Prórroga de vacaciones

Madrid 30 (9 n.)

Una comisión de alumnos de la Escuela de caminos visitó al ministro de Fomento señor Ugarite solicitando que las clases se reanuden el día 11 en lugar del día 7.

No habrá despacho

Mañana con motivo de la festividad del día no habrá despacho de ministros con el Rey.

—

Acuerdos del Banco de España

El Consejo del Banco de España se reunió y acordó destinar dos millones y medio de pesetas para el quebranto de la moneda; adquirir el oro con destino a las reservas metálicas; dar una cantidad para la Caja de Pensiones de los empleados y rebajar la valoración de los inmuebles.

—

De la Asamblea de Maestros

Madrid 1 (2'15 m.)

En la sesión última, celebrada por los Maestros, reunidos en Asamblea, se discutieron las bases para la constitución de la Unión Nacional de Maestros.

Después se discutió sobre la legalidad de la Asamblea de Barcelona recientemente celebrada y se leyeron las conclusiones que fueron aprobadas.

—

Petición de los maestros

Madrid 31 (9 n.)

Una comisión de maestros que asistieron a la Asamblea visitó al señor Bergamín, para pedirle que se active el nombramiento en propiedad de los maestros interinos.

El Ministro ofreció a los comisionados estudiar la petición y resolver después favorablemente.

—

Ascensos en Marina

Hoy se han firmado dos reales decretos por los cuales se asciende a contralmirante de la escala de reserva al capitán de navío retirado don Juan Padrín y a capitán de navío al retirado don Gabriel Rodríguez Marian.

—

Visitando a Maura

El exministro señor González Besada visitó y conferenció extensamente con el señor Maura.

También le visitaron el Sr. Osmá y otros conservadores.

—

Congreso ferroviario

Madrid 1 (2'15 m.)

Valladolid.—El Congreso Ferroviario, después de haber deliberado largo rato sobre la actitud de la sección Barcelonesa, se acordó que los Delegados por Cataluña dieran las satisfacciones por las injurias hechas al Sindicato de la Federación.

Los Delegados catalanes se negaron a darlas y el Congreso en su consecuencia acordó excluirlos, haciéndolos retirar del salón.

—

La sesión duró cerca de ocho horas.

—

Robo en un Ayuntamiento

Huelva.—Esta madrugada ha sido robado el Ayuntamiento de Villanueva de las Cruces. Los ladrones arrancaron una de las ventanas de la Casa capitular.

Una vez dentro forzaron la caja de caudales, llevándose todo el efectivo que había en ella.

Ignórase quienes sean los autores del robo.

—

Llegada de apaches

Badajoz.—Expulsados de Portugal, han llegado varios apaches.

La policía desde su llegada les ha vigilado constantemente.

Luego han marchado a Oporto.

La política

Cuestiones internacionales

Madrid 31 (9 n.)

El ministro de Estado señor marqués de Lema dijo que el Gobierno ha autorizado al delegado del Consejo de Estadística en Bruselas para firmar el convenio con España.

También se ha teleografiado al Cónsul de España en el Panamá que comunique a aquel Gobierno que España asistirá representada oficialmente a la exposición que se celebrará en aquella república con motivo de la apertura del Canal.

Consejo de Ministros

Al entrar

Madrid 1 (2'15 m.)

A las cinco de esta tarde se ha reunido el Consejo de Ministros.

El señor Dato, a la entrada, dijo que fué a visitar al señor conde de Romanones.

El ministro de la Guerra general Echagüe dijo que llevaba el expediente de adquisición de cañones de tiro rápido de sistema alemán.

Los demás ministros llevaban expedientes que carecen de interés.

Resultado del Consejo

El Consejo terminó a las 9 de la noche.

En la nota oficiosa que se entregó a los periodistas se dice que el marqués de Lema expuso las noticias que tenía de Marruecos las cuales son en extremo optimistas.

Se aprobaron después los expedientes que dijeron a la entrada.

El señor Ugarte expuso a la consideración de S. M. el Rey el proyecto de decreto, según el cual se aumentan las garantías para el cumplimiento de la ley de emigración.

Añadió que también se modificará la organización inspectora de puertos.

El señor Bugallá dió cuenta de la liquidación del año financiero.

Después se aprobaron varios expedientes, uno de ellos disponiendo que se cumpla la ley en el asunto contencioso sobre adquisición de terrenos al señor Ruiz Torres.

El señor Echagüe explicó a S. M. el Rey todos los asuntos de Marruecos.

Después de tratar estos asuntos se dió por terminado el Consejo.

Desde Barcelona

El estreno de «Parsifal»

Madrid 1 (2'15 m.)

Barcelona.—Se estrenó la ópera de Wagner «Parsifal». El primer acto duró dos horas.

La interpretación fué deficiente notándose falta de coro. La presentación fu

